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烏坎一人一票 107村代表出爐
投票率超八成 下月初選村委會

記者獲悉，自2月1日烏坎村選委會成功
選出後，由於時間緊任務重，原定於2

月8日進行的村民代表選舉，推遲至11日。

增設秘密投票箱 允中外媒體採訪
昨天上午9時，投票工作正式進行，此次

投票地點仍在烏坎學校。記者發現，與上次
相比，此次選舉的準備工作更為充分，現場
的秘密寫票箱明顯增多，村民的領票點和投
票點亦增加不少。
據選委會工作人員介紹，此次選舉，陸豐

市鎮兩級政府在選舉宣傳和會場佈置上做了
大量工作，尤其是會場佈置，幾乎都是鎮政
府工作人員負責。
現場所見，村民領票、寫票和投票，秩序

井然。會場內外，不少市鎮兩級政府工作人
員在協助工作，亦有武警維持秩序。現場設
有媒體區，投票之初，只允許汕尾當地媒體
進入。不過，在選委會及村民的強烈要求
下，禁令很快解除，中外媒體記者可自由進
出採訪。

村民代表會議 監督村委會選舉
記者了解到，烏坎村共有7個村小組，根

據每15戶一名村民代表的原則，此次選舉將
選出107名村民代表及7名村小組組長。每個
村民代表，從22名候選人中選出，而村小組
組長則有3個候選人。據悉，不論是村民代
表候選人還是村小組組長候選人，都可以通
過村民推薦，或者自薦的方式，以充分體現
民主。

據選委會工作人員介紹，烏坎村直選，全
體年滿18歲的戶籍村民均可投票，此前被
「雙規」的前村支書薛昌亦有權投票。記者
了解到，此次投票，此前曾被短暫羈押的村
民張建城亦在參選代表之列，並成功當選。
下午3時，投票工作結束，經工作人員統
計，107名村民代表全部選出。據悉，107名
村民代表選出後，由村民代表組成村民代表
會議，是烏坎村的權力機構。村民代表會議
是村民行使民主權利的重要組織形式，是村
務議事、決策、監督組織，村民代表可參選
村委會。而村委會主要負責村內日常事務，
若遇重大事務，需召開村民代表大會，進行
商議和表決。

7名村小組長 無一人票數過半
在名單中，記者也發現，此前在烏坎村事

件死亡的村民薛錦波之女薛健婉也在列。當
日薛健婉出現在投票現場，在獲悉其當選
後，大量記者對其進行追訪，不過均被婉
拒。當晚，薛健婉在其個人微博上，亦發佈
其當選的消息，網友紛紛送出祝賀及祝福。
選舉結束後，村黨支部書記林祖鑾接受香

港文匯報採訪時表示，本次選舉整體上很
好，不過，村小組組長候選人當中，沒有一
人票數過半，所以無人當選。選委會工作人
員介紹，將很快開會研究第二輪投票，盡快
選出村小組組長。
據悉，烏坎村還將進行最後一項選舉，即

選出村委會。根據計劃，這項工作將在3月
初進行。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）廣東省陸豐烏坎村直選迎來第二輪投票，繼2月1日選出11人選委會委

員後，烏坎村昨日舉行村代表選舉，近8,000名合資格投票村民，以一人一票直選村民代表和村小組組長，投票率

超過八成。至截稿時止，107名村民代表全部選出，此前在烏坎村事件中死亡的村民薛錦波之女也在列。不過，7

個村小組組長的候選人當中，無一人選票過半。

英媒：中國消費者 全球最挑剔
香港文匯報訊 據《環球時報》報道，

英國《金融時報》發表題為《精明的中國
消費者日漸成熟》文章指出，中國消費者
正躋身於全球最挑剔買家的行列，國內和
西方零售商再不能拿次等貨糊弄他們了。
中國消費者的要求越來越高，所有市場

都呈現出這種趨勢。兩三年前，中國人選
購電視時主要還是看聲音和畫面的清晰度
等基本功能。如今人們有了更高要求，他
們堅持逐個試驗遙控器的鍵以確保每個按
鍵都稱心如意。「許多歐洲人甚至不關注
這些」，麥肯錫大中華區消費品諮詢業務
負責人馬思默發現，這種態度並不僅見於

上海等大都市，其他城市亦一樣。
中國中產的目光會鎖定在食品標籤上。

自奶粉污染事件以來，質量問題已成為中
國人的心腹大患。無怪乎沃爾瑪將普通豬
肉當有機肉銷售時，中國消費者氣憤不
已。如今，中國人正習慣於將購買無毒食
品視為行使基本人權，要求新買的皮鞋一
周內不開裂，家電至少能用到下次房屋重
新裝修。
英國零售商特易購公司表示，中國中產

階級「對其所購商品的品質愈發了解」，
這並不只適用於安全的食品，還包括更多
外國和高端品牌。

贛湘鄂高層 商構建中三角

石武高鐵年底前全線通車

香港文匯報訊 據《北京晨報》報
道，今年，中國將發射6顆北斗衛星進
行導航系統的組網建設。記者10日從航
天科技集團獲悉，2020年前，還將完成
北斗的全球衛星導航系統建設，整個系
統有30餘顆衛星。
據介紹，「十二五」期間，航天科技

集團宇航發射的目標是實現「100次火
箭發射，100顆衛星發射上天，100顆衛
星在軌穩定運行」。這意味㠥，在近4年
至5年裡，平均每年要實施20餘次宇航
發射。2012年，計劃完成以「神舟九號」
交會對接為代表的21箭30星的宇航發射
任務。

新 聞 快 訊

北斗衛星導航系統 2020年前覆蓋全球

香港文匯報訊 據新華網報道，深圳
華大基因研究院歐洲研究中心10日在哥
本哈根生物科技園成立。該中心成立後
將首先對兩大項目開展相關研究，一是
對新病毒的鑒定，研發具有自主專利的
商業用疫苗；二是建立一個包括丹麥人
群在內的遺傳變異信息數據庫，為多種
常見疾病的遺傳及預防研究奠定基礎。
該研究中心由深圳華大基因研究院、

丹麥國家高技術基金會、哥本哈根大
學、丹麥科技大學、奧胡斯大學及奧爾
堡大學等科研機構共同出資1.7億丹麥克
朗（約合1.9億元人民幣）組建，面積約
為1200平方米，配備有10台第二代高通
量基因測序儀，未來3年將㠥力於歐洲
與中國大型科技合作與創新項目的運
作，包括完成丹麥國家基因組計劃與癌
症病原學研究等重大項目。

深圳華大基因 歐洲設研究中心

香港文匯報訊 據新華網報道，蓋洛
普民調10日公佈的一項調查顯示，53%
的美國人認為中國是世界領先的經濟強
國，選擇美國和日本的美國人比例分別
為33%和7%。
蓋洛普公司2月2日至5日對全美50個

州逾千名18歲以上成年人進行了這項電
話調查，在回答美國、歐盟、俄羅斯、

中國、日本、印度哪一個是當今世界領
先經濟強國或共同體的提問時，53%的
美國人選擇中國，3%選擇歐盟，選擇
印度和俄羅斯的美國人分別佔2%和
1%。在2000年進行的一項同類調查
中，65%的美國人認為美國是世界領先
的經濟強國，當時日本位居第二(16%)，
中國在第三位(10%)。

民調：過半美國人 視中國為經濟強國

香港文匯報訊 據《法制晚報》
報道，鄭州與北京、武漢的「距
離」將再次拉近。石武高鐵今年
將完成建設，年底前全線開通。
預計上半年先行開通鄭州至武漢
段，屆時鄭州到武漢只需要2小
時；年底開通鄭州至北京段，從
鄭州去趟北京，2個多小時即可到
達。

鄭州到武漢僅需2小時
記者日前從鐵路部門獲悉，今

年年底前，石武高鐵將全線開
通。預計上半年先行開通鄭州到
武漢段，12月份開通鄭州到北京
段。屆時，鄭州到北京只需2個半
小時，鄭州到武漢僅需2個小時。
目前，鄭州到北京的動車中，時
間最短的是5小時25分鐘，石武高
鐵的開通，使得鄭州至北京的時
間比現在縮短了一半還要多。
據了解，石武鐵路客運專線建

成後，北京至石家莊鐵路客運專
線、武漢至廣州鐵路客運專線一
起，將構成一條與京廣鐵路並行
的，縱貫我國南北、線路里程最
長、輻射範圍最廣的大能力快速
客運通道，並與京廣鐵路實現客
貨分線運輸，從根本上緩解京廣
鐵路大動脈運輸緊張狀況。

石武高鐵設計時速350公里，但
出於安全考慮，可能實際時速會
在300公里左右。

鄭州新東站3月中試車
記者從鄭州新東站建設方中鐵

建工處了解到，今年5月底，新東
站的工程建設部分全部進行完
畢，之後開始進行交接和內部裝
飾。
中鐵建工鄭州東站第二項目部

經理計洋告訴記者，目前，石武
高鐵的軌道已經鋪設完成，現正
在對軌道的標高進行精調，要求
誤差不得超過1毫米。
他說，鄭州新東站的聯調聯試

將於今年3月中旬開始，聯調聯試
是由鄭州鐵路局對施工方的建設
進行試驗性質的驗收。計洋說，
聯調聯試過程中，將在軌道上跑
動車組，並且以設計最高時速350
公里的速度進行試驗，而實際運
行速度要比試驗速度低10%左
右。
石武高鐵河南段貫通後，加上

鄭西高鐵，和未開工的鄭州至徐
州的高鐵，河南省未來將形成一
個一小時的環形高鐵交通圈，一
條高鐵十字架將在鄭州交會形
成。

香港文匯報訊 據中新網報道，長江中游
城市集群三省會商會議10日在武漢舉行。與
會的江西、湖南、湖北三省共同提出，加快
構建長江中游城市集群。

旅遊交通合作先行
當天會議上，江西省長鹿心社、湖北省長

王國生、湖南副省長韓永文共同簽署了《加
快構建長江中游城市集群戰略合作框架協
議》。根據這份協議，三省將加強區域發展
戰略、規劃和政策銜接互動，加強綜合交通
樞紐建設，加強產業分工協作以及農業、水
利、生態環境保護、旅遊、商務和市場合
作，深化文化、教育、科技等領域合作。
近年來，位於長江中游的武漢城市圈、長

株潭城市群、鄱陽湖生態經濟區，正在逐步
成為中國促進中部崛起戰略和贛湘鄂三省區
域經濟發展的重要支撐和核心引擎。
隨㠥中國區域經濟競相發展和城市集群帶

動作用日益顯著，江西、湖南、湖北三省高
層官員認識到，有必要統籌謀劃長江中游地
區城市群的發展。三省高層均認為，以武
漢、長沙、南昌為核心，組合沿長江、環洞
庭湖、環鄱陽湖的若干城市，通過整體規劃
和整合，形成跨省域的經濟一體化城市集
群，將是未來一個時期中國經濟新的重要增

長極。

有利長江中游城市群發力
中國工程院院長周濟表示，長江中游城市

集群的協調發展，有利於進一步擴大內需，
引領和帶動中部地區崛起。無論天時、地
利、人和，長江中游城市集群蓄勢待發。
湖北省社會科學院副院長秦尊文分析說，

只有整合與釋放三省能量，才能提高中部地
區的品位。長江中游城市集群的崛起，將在
新一輪發展中推動長江流域經濟乃至中國經
濟的增長。

正綫全長  840.7公里
設計時速  350公里
投資總額  1167.6億元

與京石高鐵相接後
北京—武漢的車程將由目前11個小時縮
短到4小時左右

資料來源：新華社

邢台東邢台東邢台東

北京北京北京
石武高鐵位置示意圖

石武高鐵840公里 七成為高架橋
石武鐵路客運專線，又名京港高鐵客運專線石武

段，將於2012年底調試、投入商業運行。設計運營時
速350公里，沿線共設高邑西站、邢台東站、邯鄲東
站、安陽東站、鶴壁東站、新鄉東站、鄭州東站、許
昌東站、漯河西站、駐馬店西、明港東站、信陽東
站、孝感北站和橫店東站等14個車站，並預留新鄭東
站。石武客運專線840.7公里中，642公里都是高架

橋，佔總長度的七成還多。
項目投資估算總額1,167.6億元，由鐵道部和河北省、河

南省、湖北省合資建設，建設總工期4年半。其中，河北省
境內203公里，河南段507公里，湖北段130公里。

■資料來源：百度百科
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■昨日，廣東烏坎村近8,000名合資格投

票村民，以一人一票直選村民代表和村小

組組長。圖為村民在投票。 新華社

■工作人員在唱票。 新華社

■村民在秘密寫票箱填寫選票。 新華社

■村民在選舉現場領取選票。 新華社
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香港文匯報訊 據中

新社報道，美國國際貿

易委員會10日初裁中國

輸美風電產品對美相關

產業造成實質性損害，

這一裁決意味㠥美國商

務部將繼續對中國輸美

風電產品展開反傾銷和

反補貼「雙反」調查。

美國國際貿易委員會

當日以5票對0票的表決

結果認定中國輸美應用

級風塔對美相關產業造

成實質性損害。應用級

風塔指支撐大型風力發

電機(裝機容量在100千

瓦以上)和風車葉片的鋼

架，係建設風電場時必

備的關鍵部件。

根據美國貿易救濟案

處理程序，美國國際貿

易委員會做出肯定性初

裁後，美國商務部將繼

續展開「雙反」調查，

直至今年3月和6月分別

初裁是否對中國輸美應

用級風塔徵收反補貼和

反傾銷關稅。
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中新社

■11日，為消

除校巴交通安

全隱患，深圳

交警局和教育

局在新學期開

學前聯合開展

為期3天的2012

年校巴集中大

排查，共設45個檢

查地點對全市3,000

多輛校巴進行安全

檢查。 新華社

校

巴

安

檢


